
 

N I E D E R S C H R I F T  HoloAJSS/004/2021 

der ordentlichen öffentlichen Sitzung 

des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales 

am 18.11.2021  

Hohenlockstedt - Mensa der offenen Ganztagsschule, Birkenallee 9, 25551 
Hohenlockstedt 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Beginn der Sitzung:  19:00 Uhr 

Ende der Sitzung:   20:07 Uhr 
 
 
 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer 

Vorsitzende/r 
Herr Marc Hintze  

Mitglieder 
Frau Claudia Belitz-Hempel  
Frau Sabine Fock  
Herr Marcus Klingler  
Herr Siegfried Thurau  

bürgerliche Mitglieder 
Frau Maike Jenssen  
Frau Katrin Manthey-Tessin  
Frau Bianca Melahn  

stellv. bürgerliche Mitglieder 
Herr Wolfgang Lange vertritt Herrn Marco Kipf 

von der Verwaltung 
Frau Gesa Schröder Protokollführerin 
Herr Dieter Thara stellvertretender Bürgermeister 
 
 
Nicht anwesend: 

Mitglieder 
Herr Marco Kipf wird vertreten von Wolfgang Lange 
 
 
 
Gäste: 
 
Frau Brunswick 
Herr Tonn 
Frau Tonn, SBR 
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Herr Selinski, SBR 
Frau Gloy, SBR 
Frau Mätzel, Bücherei 
Herr Nyssen, JuZe 
 
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 . Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   

 2 . Anträge zur Tagesordnung   
 3 . Einwohnerfragestunde -Teil 1-   
 4 . Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das Protokoll Ho-

loAJSS/003/2021 vom 09.09.2021   
 5 . Mitteilungen des Vorsitzenden   
 6 . Anfragen der Ausschussmitglieder   
 7 . Lebenssituation der Senioren in Hohenlockstedt während der Covid-19-

Epidemie   
 8 . Sachstand Seniorenbeiratswahl   
 9 . Verschiedenes   
 10 . Einwohnerfragestunde -Teil 2-   
 
 
Tagesordnungspunkt  1: 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt den ordnungsgemäßen Zugang der 
Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest.  
 
   
 
 
Tagesordnungspunkt  2: 

Anträge zur Tagesordnung 

Der TOP 9 „Haushalt für das Haushaltsjahr 2022 (Budgetberatungen)“ wird abge-
setzt. 
Die TOP verschieben sich entsprechend. 
 
Abstimmung: einstimmig 
 
   
 
 
 
 
 



 

 

3 

Tagesordnungspunkt  3: 

Einwohnerfragestunde -Teil 1- 

Frau Brunswick teilt mit, dass bei der Nennung der derzeitigen Angebote von 
Testzentren in der Zeitung (Anzeiger, Norddeutsche Rundschau) die Elisabeth-
Apotheke aus Hohenlockstedt nicht aufgeführt wurde. Diese führt nach wie vor 
Tests durch. Sie bittet darum, auf die Testmöglichkeit in der Elisabeth-Apotheke 
hinzuweisen und dieses an die entsprechenden Medien (Zeitung, Homepage etc.) 
weiterzugeben.  
 
  
 
 
Tagesordnungspunkt  4: 

Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das Protokoll Ho-
loAJSS/003/2021 vom 09.09.2021 

Einwände gegen die Niederschrift werden nicht erhoben. 
 
  
Tagesordnungspunkt  5: 

Mitteilungen des Vorsitzenden 

➢ Es fand das Jahresabschlussgespräch mit der DLRG statt. Im Konsens 
stand, auch weiterhin miteinander gut zu arbeiten. Derzeit befinden sich 2 
Jugendliche aus Hohenlockstedt in der Ausbildung beim DLRG in Itzehoe. 

 
➢ Herr Thara hat die Mitteilung des Technischen Bauamtes erhalten, dass 

die Abstimmung des Plans unter Einbeziehung des DLRG zum (Um)Bau 
des Lohmühlengebäudes erfolgt ist. Der Plan wird in der gemeinsamen 
Sitzung des Bau- und Sozialausschusses vorgestellt.  
Das Holsteiner Auenland hat einen Zuschuss für diese Projekt in Höhe von 
100.000,00 € gewährt.  

 
➢ Weiterhin teilt Herr Thara mit, die Baumaßnahme „Sanierung Toiletten 

Marktplatz“ werden voraussichtlich im Frühjahr 2022 beginnen.  
 

➢ Die Gehwegfertigstellung in der Mittelstraße ist für spätestens Mai 2022 
geplant.  

 
➢ Die erste Baustraße im Neubaugebiet Lerchenweg wird Mitte Dezember 

2021 fertiggestellt. Dann wird voraussichtlich auch schon mit dem Bau des 
ersten Hauses begonnen. 

 
➢ Bis Weihnachten sollten die Stahlbauarbeiten beim Neubau Bauhof abge-

schlossen sein.  
 

➢ 07.12.2021 Freies Impfen 
Im Rahmen der Impfaktion erfolgt im Rathaus in den Räumlichkeiten der 
VHS das Freie Impfen (ohne Termin).  
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Tagesordnungspunkt  6: 

Anfragen der Ausschussmitglieder 

./. 
 
   
 
 
 
Tagesordnungspunkt  7: 

Lebenssituation der Senioren in Hohenlockstedt während der Covid-19-
Epidemie 

Für ein Feedback hat der Vorsitzende den Kontakt zu den Senioren gesucht.  
U. a. hat er direkt in den in Hohenlockstedt ansässigen Heimen nachgefragt. Er 
erhielt von der Leitung die Auskunft der guten Aufstellung. Der/Die Physiotherapie 
kommt z. B. ins Haus. Auch gibt es ehrenamtliche Angebote, z. B. das Vorlesen 
oder Aktivitäten beim gemeinsamen Kaffeetrinken etc.  
 
Zu Hinterfragen ist demnach, wie gestaltet sich das Leben alleinlebender Senio-
ren oder Senioren ohne jegliche Angehörige. Hier wird ein Bedarf gesehen. Die 
Kirche hat das Angebot des Altenkaffees aufrechterhalten, die Teilnahme redu-
zierte sich allerdings, als die Einschränkung mit 3 G kam. 
Die Ärztesituation/-versorgung ist für die Senioren ein wichtiges Thema. Die Mög-
lichkeit der Nutzung des Bürgerbusses wurde positiv hervorgehoben.  
 
Bei der Schaffung von neuem Wohnraum stellt sich die Frage, inwieweit hier 
Wohnraum für die Nutzung von Senioren geschaffen wird bzw. die Nutzung durch 
Senioren geeignet ist.  
 
Auf Nachfrage der Situation muslimischer Senioren teilte der Beauftragte der Mo-
schee Itzehoe mit, seit Ausbruch der Pandemie stagnieren dort die Veranstaltun-
gen. U. a. kann das bisherige gemeinsame Frühstück seitdem nicht mehr stattfin-
den. 
 
Der Vorsitzende bittet den SBR weiterhin hellhörig der Belange der Senioren zu 
sein und Problematiken jederzeit dem Ausschuss mitzuteilen. 2022 sollte nicht als 
Rückkehr zur Normalität gesehen werden, da Corona uns alle wahrscheinlich 
noch sehr viel länger begleiten wird.  
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Tagesordnungspunkt  8: 

Sachstand Seniorenbeiratswahl 

Der Vorsitzende bespricht mit dem Ausschuss und den Anwesenden, ins-
besondere dem SBR, den Terminplan zur Wahl des Seniorenbeitrages. 
 

➢ 30.11.2021 Sitzung des Wahlvorstand  
Die Einladungen an die Mitglieder des Wahlvorstandes wurden, laut Herrn 
Thara, versandt.  

➢ 02.12.2021 Einreichung der Wahlvorschläge  
Herr Selinski erklärt, er ist derzeit aktiv, Bewerber für die Wahl des SBR zu 
finden. Wahl und Bewerber werden auch auf der vom SBR ausgerichteten 
Weihnachtsfeier angesprochen. Da Senioren auch Mitglieder bei Vereinen 
und Verbänden sind, wäre das Anschreiben dieser, mit der Bitte, die infra-
ge kommenden Senioren anzusprechen, eine Möglichkeit um Bewerber zu 
finden. Frau Belitz-Hempel weist auch auf die Seniorengruppe des DRK 
hin.  
 

➢ 10.01.2022 Sitzung des Wahlvorstandes 
➢ 11.01.2022 Wahlbekanntmachung 
➢ Ab15.02.2022 Wahlzeitraum  
➢ 01.03.2022 Ergebnis über die Zusammensetzung des neu gewählten SBR 

Es stellt sich die Frage, wie erfahren die BürgerInnen von der Zusammen-
setzung des neu gewählten SBR.  
Das Amt Kellinghusen wird um Mitteilung gebeten. 

 
➢ Frau Kerstin Kipf ist Pflegefachkraft. Sie bot dem SBR ihre unterstützende 

Hilfe/Aufklärungsarbeit bei diesbezüglichen Fragen an.  
 
 
  
 
 
Tagesordnungspunkt  9: 

Verschiedenes 

➢ Aufgrund seiner Abwesenheit bat Herr Dr. Elschner den Vorsitzenden, sei-
ne Stellungnahme dem Ausschuss zu verlesen. Die Stellungnahme des 
Herrn Dr. Elschner bezieht sich auf die Lärmbelästigung, den Einsatz von 
Ordnungskräften etc. auf dem Gelände der Lohmühle.  

 
➢ Die Queer Bar im M1 war ein großer Erfolg. Aufgrund dessen besteht das 

Begehren der Weiterführung. Aktuell ist man auf der Suche nach Unter-
stützern.  

 
➢ 25.11.2021 Aktion „Orange your city“  

Eine Aktion, die ein Zeichen gegen Gewalt an Frauen setzt.  
Trotz Kurzfristigkeit regt der Vorsitzende die Teilnahme an dieser Aktion 
an.  
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➢ Unterbringung Sozialer Institutionen nach Renovierung im Högerbau. In 

den Fokus kamen die „Frühen Hilfen“. Die nächste Anlaufstelle wäre in 
Itzehoe. Ist die Bedarfslage so, als dass sie die Unterbringung in den dorti-
gen Räumlichkeiten rechtfertigt? Frau Jenssen gibt dem Ausschuss um-
fassend einen Einblick in die Thematik. Ein Bedarf wäre sicherlich gege-
ben, fraglich ist jedoch, bekommt man das doch sehr speziell ausgebildete 
Personal. Hiervon hängt die Einrichtung einer solchen Gruppe ab.  

 
➢ In der letzten Sitzung sind die Unstimmigkeiten in der Abrechnung des Si-

cherheitsdienstes Lohmühle aufgefallen. Herausgestellt hat sich nun, die 
aufgeführten Kosten waren nicht korrekt. Die Rückmeldung des Amtes 
Kellinghusen über das weiteres Verfahren steht noch aus.  

 
   
 
 
Tagesordnungspunkt  10: 

Einwohnerfragestunde -Teil 2- 

Jeder hat das Recht, das hingeschaut wird. Herr Selinski hat festgestellt, es gibt 
doch einige Senioren, die Hilfe benötigen, sich jedoch nicht trauen, um Hilfe zu 
bitten. Er vertritt die Meinung, hilfebedürftige Senioren (wobei Hilfebedürftigkeit 
nicht unbedingt finanzieller Art sein muss) sind ausfindig zu machen und zu un-
terstützen.  
 
Der SBR wünscht sich einen selbstgestalteten Raum, in dem die Aktivitäten des 
SBR stattfinden können. Herr Thara erklärt, der Högerbau soll für die Öffentlich-
keit freigegeben werden. Davon können Viele profitieren. Neben den Vereinen 
und Verbänden sicher auch die Senioren. Im Ortsentwicklungskonzept der Ge-
meinde sollen auch Räumlichkeiten für Vereine und Verbände Berücksichtigung 
finden. Der Planer wird die Öffentlichkeit einbinden. Die gemachten Vorschläge 
werden dann entsprechend aufbereitet und in das Konzept aufgenommen.  
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
…………………………………… 
gez. Vorsitzender 

…………………………………….. 
gez. Protokollführerin 

Marc Hintze Gesa Schröder 
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